



Adrien Manceau

Octave Manceau

La Chapelle-Thémer 1909

La Chapelle-Thémer 1918

Bad Goisern (Autriche) 1945

Bergen-Belsen (Allemagne) 1944

Résistant - Déporté

Résistant - Déporté

A La Chapelle-Thémer où ils sont nés, Adrien était facteur et cordonnier et gérait le café familial avec son épouse. Octave, célibataire avait embrassé une carrière militaire. Ancien sergent de l'aviation (1937) il est en congé d'armistice en 1943. Marc David directeur d'école, également déporté, était son chef dans le groupe affilié aux résistants de Cohors-Asturies.

Il fut membre avec Léonce Gourdon de l'OCM dans la section de Xavier Masse. Ils participèrent à la réception et au camouflage des armes parachutées les 22 et 24 juillet 1943.

A la suite de la découverte d'un entrepôt, la Gestapo les arrêta, lui et son frère Adrien ainsi que quatre autres camarades le 21 septembre 1943 à leur domicile à La Chapelle-Thémer.

Incarcérés à La Pierre Levée à Poitiers, puis à Compiègne, Octave est déporté à Buchenwald sous le matricule 41810. La période de quarantaine terminée, il est affecté au commando de Dora de sinistre réputation où sont assemblés dans un tunnel les fusées A4-V2.

Les conditions dantesques eurent raison de ses forces; ayant fait partie d'un convoi exterminatoire le 23 mars 1944 vers Bergen-Belsen, il y décède en avril à l'âge de 26 ans.

Son frère Adrien est déporté à Ebensee (Mauthausen) en Autriche le 18 novembre 1943.

Lors de la libération du Camp le 6-5-1945 il est évacué sur l'hôpital Américain de Bad Goisern où il décède le 21 mai 1945 à l'âge de 36 ans.